

Los Días de...

Reflexiones y enfoques desde un debate del grupo de Psicología de la Liberación de Uruguay

Grupo de Psicología de la Liberación Uruguay
Voces que se expresan en el debate- Anabela, Alfredo (Perú),
Eduardo, Fernanda, Gonzalo, Mónica, "Sirpo"
psicoliberuruguay@googlegroups.com

Desde el año pasado fuimos constituyendo un grupo para trabajar y pensar los enfoques y posicionamientos que implican la Psicología de la Liberación. Constituimos un grupo que durante un tiempo y quincenalmente nos reunimos a compartir diversas temáticas emergentes de nuestra realidad nacional y continental, apuntando a "aterrizar" nociones y conceptos de la Psicología de la Liberación para dicha tarea.

Este grupo, constituido por diversas disciplinas y personas se apoyó también en un grupo "virtual" de compañeros y compañeras que participaban desde el correo. En eso estamos, en eso vamos creciendo y pensando nuevas estrategias.

La primera forma de definir al grupo fue como un "Espacio para de-construir y construir espacios. Nos reunimos desde la Psicología de la Liberación, apostando a la conjunción de ganas y formas de sentir, pensar y hacer. Todas y todos estamos convocados/as sin distinciones disciplinarias o saberes hacia mundos posibles y necesarios"

En este sentido, este año comenzó un debate a partir de la conmemoración del 1ero de mayo, considerando los diversos "días de" (trabajadores, mujeres, violencia domestica, sida, etc.). De él se fueron derivando conceptualizaciones, posturas, éticas y estéticas, confrontación de prácticas, etc. Nos pareció pertinente compartir una síntesis de ese intercambio de correos, que fuimos produciendo como relato colectivo, para integrarlo en el Congreso con otros compañeros y compañeras y seguir enriqueciendo el debate.

Pensamos la tarea como una forma concreta de trabajo de desnaturalización y confrontación de ideas, que permiten la posibilidad de poner en práctica herramientas básicas de la psicología que nos proponemos.